

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Calendario

del

único y exclusivo ZARAGOZANO

para el año 1896

Se venden al detall y al por mayor en casa de los editores

AMENGUAL Y MUNTANER

Cadena 2, Palma—Sucursal en Inca, Rectoría 12.

Movimiento separatista en Cuba

Desembarco de Céspedes

Un telegrama de Kingston (Jamaica) que ha recibido la *Agencia Fabra*, asegura que el vapor *Laurada*, procedente de la bahía de Nueva York, desembarcó cerca de Guantánamo 34 insurrectos cubanos y 32 cajas de municiones. Créese que los cubanos pertenecen á la expedición mandada por Céspedes y Quesada y proceden del Canadá.

Desconfianza entre los jefes separatistas.

Noticias de la Habana coinciden con las que llegan de Nueva York y Washington, en cuanto á las discordias que se han iniciado, y aumentan, entre los cabecillas insurrectos.

En la capital de Cuba se cree que ha salido de Cayo Hueso para la isla el cabecilla Collazo acompañado de otros tres jefes insurrectos, y que va en busca de Maceo, Máximo Gómez y los demás individuos que se arrojan el título de miembros del gobierno, á todos los cuales pedirán la destitución de la Junta revolucionaria de Nueva York.

La discordia ha penetrado de tal modo entre los cabecillas y jefes separatistas, que nadie sabe con quien está.

Collazo y los suyos, con varios elementos que pelean en el campo, acusan á los de Nueva York de que disfrutan de lo mejor de la campaña y no proporcionan los elementos que podrían sacarse.

La Junta de Nueva York, á su vez, recrimina á los cabecillas de que no hacen nada por dar un golpe de efecto que les sirviera de base para reavisar las simpatías y obtener recursos.

Además, han entrado entre unos y otros la desconfianza de que quieran ir á un convenio con el general Martínez Campos y el aprovecharse de ser los primeros.

Los separatistas blancos ven con sobresalto el crecimiento de Maceo, que ha venido á ser casi el único jefe de fuerza y de popularidad en el campo insurrecto.

El vapor correo del 30

El vapor correo de Cuba, que debió salir ayer de Cádiz, ha tenido necesidad de aplazar por veinticuatro horas su salida por no haber llegado á tiempo á dicha ciudad, á causa de detenciones y retraso por el temporal, la correspondencia que salió de Madrid el día 28.

En camino de Matanzas

En Cienfuegos se cree que los rebeldes tratan de aumentar sus fuerzas en Matanzas á fin de obligar al general Martínez Campos á distraer su atención de Las Villas y del departamento oriental.

Al efecto, dos numerosas partidas se encaminan á marchas forzadas hacia la provincia de Matanzas.

Una de ellas, mandada por los cabecillas Núñez y Ezquerro, compónese de 700 hombres.

Esta partida durmió la noche del 27 en Saiba Hueca, continuando el veintiocho su marcha para internarse en la provincia de Matanzas.

Otra partida, compuesta de 1.300 hombres, y mandada por el cabecilla Lacret, pernoctó el 27 en Taladó y salió el 28 hacia Soledad.

Añádese que en marchas forzadas pasó por San Amador, Corradillo, Hato, Potrero-Baladrones, Boquerones y Rosario, hasta entrar en la jurisdicción de Colón.

Varias columnas mandadas por los comandantes Altolaguirre, Freire y Fuenmayor persiguen á estas partidas, y es de suponer que, al ser alcanzadas, haya un combate de importancia.

Rasgos patrióticos

Dicen de la Habana:

Cuenta un estimado colega que el señor don Manuel González, militar antiguo y apasionado admirador del ejército, dueño del restaurant *El Louvre*, dió el domingo orden de que fuesen invitadas todos los soldados que pasasen por allí. Pasaron cinco primero y quince después y unos y otros entraron y fueron espléndidamente servidos y obsequiados en el rico hotel donde lo principal de la Habana estaba comiendo. Mas tarde fueron obsequiados y servidos generosamente otros soldados del mismo batallón.

Hallábanse cerca de la mesa que ocupaban los veinte soldados, los señores Don Antonio Roses, don Emilio Barrios, el señor Serrano, secretario particular del marqués de Pinar del Río, y algunos otros, y acercándose á la mesa les regalaron tabacos, cigarros y un centén á cada uno.

Celebrábase y comentábase este patriótico rasgo cuando el señor Max, comerciante antiguo entre nosotros y de nacionalidad alemana, muy conocido por su caballería y espléndidez, ofreció 50 centenes al soldado del batallón del Rey que más se distinguiera y la misma cantidad con igual destino á otros cuatro cuerpos.

No necesitan elogios tales rasgos.

Hubo una interpelación notable:

—Y si yo—dijo un soldado—mato á Maceo, ¿que me dará usted.

—Si usted mata á Maceo—contestó el señor Max—le daré mil centenes.

—Pues ¡ay! como yo lo echo la vista encima, muy lejos ha de estar para que se me escape.

El soldado Blanco

El soldado de infantería de Marina, Martín Jerónimo Blanco, natural de Pontevedra, calificado en Cuba, de héroe entre los héroes, único superviviente de los siete que fueron macheteados en la línea del ferrocarril de Gibara á Holguín, y que sostuvieron su puesto contra mil insurrectos, se encuentra en el hospital militar de la Habana curándose de las heridas recibidas.

El alcalde de Gibara ha remitido al presidente del Centro Gallego de la Habana señor Vicente, dos letras, una de 131 pesos oro y otra de 145 plata, producto de una suscripción popular para el valiente soldado gallego, cantidad que le fué entregada y que él recibió agradecidísimo.

Los hijos de Galicia residentes en la Habana, que le visitan en el hospital militar, donde se halla perfectamente asistido y en estado relativamente satisfactorio, proyectan reunirle, por si quedara inútil de las heridas, un fondo que pueda vivir en la aldea de su nacimiento á cubierto de la miseria. La colonia gallega está dispuesta á socorrerle con espléndez.

Otra expedición fracasada

Telegrafían de Nueva Orleans dando cuenta de un nuevo fracaso sufrido por los laborantes.

Disponíanse los enemigos de España á llevar á cabo una expedición en el vapor *James Woodhall*, con objeto de desembarcar en Cuba hombres y efectos de guerra; pero á consecuencia de la incesante vigilancia de los agentes españoles y autoridades, se han visto obligados á desembarcar, y convencidos de la imposibilidad de realizar su propósito, han desistido de ello en términos de haber malvendido el cargamento.

Noticia vieja

La noticia que dan como nueva varios periódicos de haber sido incendiado por los insurrectos el pueblo de Hongo-Losongo tiene muchos días de fecha. El atropello se cometió el día 16, y por telégrafo nos dió conocimiento del suceso nuestro corresponsal.

Fuerzas á Cuba

Para cubrir bajas en las armas de caballería, artillería á pie y de montaña y cuerpo de ingenieros del ejército de operaciones de la isla de Cuba, se destinarán de entre los soldados que están sirviendo en filas los siguientes:

Los regimientos de caballería de Galicia, Albuera, Reina, Almansa, Farnesio, Vitoria, Sesma, Alcántara, Castillejos y Borbón destinarán 36 soldados cada uno.

Los batallones de artillería de plaza números 1, 2, 4, 5, 6 y 7 destinarán 34 soldados cada uno.

Los regimientos de artillería de montaña números 1 y 2 mandarán 50 soldados cada uno.

Y los regimientos de zapadores minadores números 1, 2 y 4 entregarán 65 soldados cada uno.

Todos estos soldados estarán dispuestos á embarcar el día 10 del mes de Noviembre.

Destinos

Han sido destinados: al ejército de Cuba el médico provisional D. José Sánchez Roldán.

A las órdenes del capitán general de Cuba el teniente coronel de estado mayor D. Fernando Kindelan Griñán.

Al batallón expedicionario de Puerto Rico el segundo teniente de infantería D. Manuel Reinlein Sotomayor.

Al distrito de Cuba el segundo teniente de la escala de reserva de caballería D. Simón González Balgación.

Médicos provisionales

Han sido nombrados médicos provisionales de Sanidad militar, con destino á Cuba, los médicos civiles D. Hermenegildo Rodríguez, Don Antonio Alomar, D. Eduardo Gijón, Don Primo Turner, D. Mariano Cruz y D. Jesús Mateos.

Entrega de un fuerte

A seis kilómetros de Camajuani había un fuerte llamado de El Vigía, cuya custodia estaba encomendada al cabo Francisco Yañez, con nueve voluntarios.

Yañez, amigo antiguo del cabecilla Vidal, era deudor de éste por una suma de quinientos pesos. El cabecilla insurrecto le propuso la condonación de la deuda si le entregaba al fuerte con todas las armas, municiones y pertrechos que en él hubiese. Aceptó el traidor Yañez, y quedó cerrado este infame trato, conviniendo los dos la forma día y hora en que había de efectuarse la traición.

Prevenido Vidal convenientemente, el cabo, que obraba por su exclusiva cuenta, sin contar con ninguno de los voluntarios que guarnecían el fuerte, mandó á éstos al campo á que cortasen leña, haciéndoles ir desarmados, bajo pretexto de que las cercanías estaban libres y no había peligro ninguno en la salida.

No lejos del fuerte aguardaba Vidal con unos cien hombres, bien prevenidos todos ellos, por si algún accidente casual frustraba el concierto hecho entre los dos jefes.

Una vez alejada la guarnición, Yañez avisó al cabecilla y le facilitó el acceso á El Vigía, cumpliendo su infame promesa mediante la entrega de todo cuanto había dentro.

Al regresar del campo los nueve voluntarios encontráronse vendidos por su comandante. El fuerte estaba ocupado aun por los insurrectos. Dos de aquellos, más afortunados ó más prontos en conocer la traición, escaparon de manos del enemigo y se han presentado á las autoridades. Los otros siete se supone que caerán prisioneros, pues no hay noticia cierta de la suerte que hayan corrido.

Los insurrectos se apoderaron de 33 tercerolas, 1.300 cartuchos, bandoleras y machetes.

No queriendo retirarse sin destruir el fuerte aplicáronse todos á inutilizar las defensas, hasta que, por último, para ahorrar tiempo, decidieron incendiarlo.

X

En el texto del telegrama viene algo confuso el apellido del cabo á quien estaba encomendada la defensa del fuerte. Puede leerse *Yanes ó Yaves*. Parece también, aunque el telegrama no lo determina, que el comandante de *El Vigía* no debe pertenecer á ningún instituto ni cuerpo del Ejército, sino á los batallones ó compañías de voluntarios, como los demás individuos que formaban la guarnición del fuerte.

Sargentos á Cuba

Los sargentos de infantería que cuenten diez años de servicio activo, seis de ellos de ejercicio en su empleo, y deseen servir en Ultramar con el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida podrán solicitarlo por conducto de sus jefes y se les destinará á aquella isla á medida que lo exijan las necesidades del servicio.

El capitán general de Cuba podrá conceder

Después de una corta pausa entró en la cocina en donde había dejado su escopeta. Nada anunciaba un acontecimiento desagradable en la apacible habitación. Al pasar por delante de la puerta del pequeño salón, detúvose de nuevo sin afectación, y pudo oír á Dionisia y á la señora Blanchard conversando al otro lado con su calma habitual.

—Vamos! pensé, me habré exagerado el mal... era un delirio pasajero como lo produce á veces una violenta crisis nerviosa en las personas delicadas. Dejémosla que se recobre de esta emoción, según desea, y mañana, sin duda, la encontraré dulce, bondadosa, y llena de buen sentido como siempre.

Tranquilizado con estas reflexiones, echó su escopeta al hombre, silbó á su perro y salió de la granja.

IV

La Querrela

Ernesto de Rosenberg se puso á marchar á largos pasos. A pesar de sus consoladoras observaciones con respecto á Dionisia, una secreta inquietud agitaba todavía su espíritu, y vagaba por los campos sin tener conciencia de sus acciones.

Muchas horas hacía que Ernesto recorría la campiña, y se encontraba bastante lejos del casta-

poterosa afección? Echaré lejos de mi esa carga inútil, si preciso es; el duque no podrá menos que consentir, pues es superior á las preocupaciones del nacimiento. Por otra parte, vos sois la nieta de un hombre que ha dado noblemente su vida por nosotros, de una mujer que ha salvado del naufragio un resto de nuestra pasada fortuna; mi padre verá tal vez en este proyecto el medio de satisfacer una deuda de reconocimiento. Y luego, podrían presentarse circunstancias en que el volver á tomar nuestro nombre y nuestro título fuese tan penoso para él como para mí... No desesperemos pues, Dionisia; y tal vez... Pero, justo cielo! ¿qué es lo que teneis?

Un cambio extraordinario acababa, en efecto, de verificarse en la pobre Dionisia. Su semblante se descompuso, sus ojos se volvieron extraviados, y se puso á reír á carcajadas, pero con una risa estridente, convulsiva, de las mas alarmantes.

Ernesto iba á gritar socorro, cuando la señora Blanchard pronunció por fin algunas palabras inteligibles.

—Ah! ah! ah! decía sin poder dominar enteramente esa espantosa risa, es duque... duque de Chatillon... el descendiente de ilustres señores! Me lo habían dicho ya, en efecto, ó lo había soñado, ó lo sabía sin decirme nada, y le ofrecí flores á su llegada... Sí, sí, es du-

el expresado empleo de segundo teniente á los sargentos de aquel ejército en el número que considere necesario para las atenciones del servicio.

Los sargentos de los distritos de Filipinas y Puerto Rico cursarán sus instancias por conducto de los capitanes generales respectivos.

Inglaterra y Rusia en Asia

A pesar de haber sido desmentida la noticia del tratado ruso-chino, que otorgaba al Imperio moscovita grandes ventajas en Asia, continúa la excitación causada en Inglaterra por estos rumores.

El *Daily Graphic* negó en términos tan categóricos como los siguientes, los informes telegrafiados al *Times* desde Hong Kong.

«Podemos afirmar con noticias oficiales, que el proyecto de tratado ruso-chino, publicado en un telegrama de Hong Kong, no se asemeja en nada á las verdaderas negociaciones entabladas entre los dos países.

Más aún; la actitud del Gobierno ruso en la cuestión del Extremo Oriente nada tiene de común con el espíritu anglofobo que anima á algunos diarios moscovitas, cuyas exageraciones han llamado la atención en Inglaterra.»

Aun después de declaraciones tan explícitas, otros periódicos ingleses continúan viendo una grave amenaza para la Gran Bretaña en los proyectos atribuidos al Gobierno de San Petersburgo. El *Speaker*, que no suele entregarse á exageraciones en asuntos internacionales, considera como un *casus belli* las tentativas de Rusia para extender su influencia en el Extremo Oriente.

El diputado radical sir William Forster, pronunció ante sus electores de Ilkeston un discurso, inspirado en las mismas impresiones pesimistas, manifestando que no recordaba situación tan peligrosa para la Gran Bretaña como la presente, y que la perspectiva de una guerra no podía menos de preocupar á la opinión, como acontecimiento posible.

Estas notas belicosas que lanzan los periódicos y los hombres públicos de Inglaterra, no pueden sorprender á quien haya observado como en ocasiones semejantes se ha producido allí el mismo fenómeno. A propósito del Afghánistan unas veces, otras con motivo de la acción de Francia en Siam, y hasta al anunciarse la expedición francesa á Madagascar, la opinión británica se alarmó como ahora y algunos de sus órganos anunciaron próximas complicaciones internacionales, sin que, por fortuna, se confirmasen sus profecías.

Por esto creemos que, rectificada como lo está en gran parte, la noticia que tanta sensación causó acerca del tratado ruso-chino, se resolverá al fin este asunto por medios pacíficos y diplomáticos, sin dar lugar al *casus belli* de que hablan algunos periódicos de Londres.

POR CORREO

Paris 30.—Londres. La explosión ocurrida ayer en Churchcourt no causó ninguna víctima.

Kingston.—El vapor «Laurada» procedente de la bahía de Nueva York, ha desembarcado en las inmediaciones de Guantánamo á treinta y cuatro cubanos y 32 cajas de municiones. Créese que dichos cubanos pertenecen á la expedición dirigida por Céspedes y Quesada los cuales han venido del Canadá.

Constantinopla.—Se han sublevado 26.000 armenios en el distrito de Zeitoum.

La Sublime Puerta ha decidido movilizar una parte de las reservas del ejército.

San Petersburgo.—Desde el día 30 de septiembre al 12 del actual, han ocurrido 1.190 defunciones debidas al cólera en la provincia de Wolhinia, 37 en la de Kiew y 1 en la provincia marítima.

Viena.—Según noticias recibidas de Constantinopla, han sido llamados 70.000 hombres de la reserva para reprimir la sublevación armenia en el Asia Menor.

Londres.—El Rey de los aschantis ha rehusado acceder al ultimatum inglés y prefiere la guerra, preparándose desde luego para la misma.

San Petersburgo.—Los japoneses han empezado á abandonar la península de Liaotung.

Los insurrectos mahometanos de la provincia de Kansu derrotan en todos los encuentros á los chinos.

Paris 31.—El Rey de Portugal, que debe salir á las nueve de la noche para Colonia, ha ido á despedirse de M. Félix Faure.

Sofia.—M. Stoiloff ha dimitido en vista de que el príncipe de Bulgaria ha rehusado prometer en el discurso del Trono la conversión del príncipe Boris.

Bitlis.—Dícese que han sido muertos 135 musulmanes, una mujer y 38 heridos; que han perecido 139 armenios y resultando 40 heridos y que se teme que los armenios ataquen á los musulmanes y á las mezquitas.

Paris 31.—Nueva York.—A las seis de la mañana han ocurrido varios terremotos desde Michigan hasta Luisiana y desde el Misouri hasta Pensilvania. Los daños son de bastante consideración; pero hasta ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

NOTICIAS

De las Provincias:

Según noticias de Bilbao se considera perdido el vapor inglés *Brunsvick* y creen inútiles cuantos trabajos se hagan por salvarle.

Ha comenzado á practicarse el aligeramiento de la carga.

El reconcimiento interior del barco demostró la existencia de grandes averías, y que caso de procederse á su recomposición, la obra costaría más que hacerlo nuevo.

En el caso de dejarlo perder en el sitio en que se encuentra, dificultaría la navegación por ese lugar, por lo que será preciso volar el barco con dinamita.

El *Brunsvick* es el segundo vapor que ha naufragado en este sitio; el anterior era de nacionalidad inglesa; ambos se han perdido por igual causa.

El *Brunsvick* tenía excelentes condiciones marítimas; era uno de los mejores barcos que entraban en el puerto á cargar mineral.

Algunos consignatarios afirman que la pérdida del buque fué motivada por el práctico, que lo abandonó antes de dejarlo fuera del puerto.

Dice un periódico que circulan en Galicia billetes falsos del Banco de España, de 100 pesetas, bastante bien imitados.

Los falsificados—añade—son de los amarillos, con el busto de Goya, y se diferencian de los legítimos en que el papel es más grueso y

en que el busto, la matrona y el niño del reverso, tienen algo deformes y borrosas las cejas.

En el hospital de Granada ha ingresado un hombre atacado de hidrofobia, á quien hacía veintidós días mordió un perro, sin que el animal mostrara sintoma alguno de tan terrible mal.

El día 5 del mes de Octubre dirigióse una carta, desde Paris, al marqués de Valdeiglesias consignando con una letra digna de Iturzaeta las señas de *Diputado á Cortes, Libertad, 18 Madrid*.

En lugar de remitir la carta por la ambulancia de Paris á Burdeos, y de aquí á Irun, según se desprende del sello estampado en el sobre, fué á las de Paris á los Pirineos: pero lejos de subsanarse el error, consultando algún Diccionario postal, se remitió nada menos que al *Senegal*, embarcándola en un vapor que zarpó el día 8.

Llegó á Dakar el 18 (el sello así lo atestigua), y en esta colonia se supo al fin donde se encuentra Madrid.

Un empleado limitóse á poner F. D. (falso destino), y regresando á Europa la carta *excursionista*, hizo escala en Burdeos y el 26 legó á manos de su destinatario.

VENTA

Se vende el derecho á percibir cuatro horas de agua de la acequia llamada d'en Baster.

Informarán en el almacén de la calle del Sindicato, número 177.

De la Capital:

Hemos sido atentamente invitados á las funciones que se celebrarán en el teatrillo de la sociedad «Círculo de Obreros católicos.»

Esta noche se pondrá en escena el drama en tres actos titulado *Justicia del cielo* y la zarzuela *El negrito*.

La función empezará á las 7 y media.

En el vapor *Ciudad de Mahón*, que salió ayer tarde de este puerto con destino al de la isla de su nombre se embarcaron los reclutas del último reemplazo destinados á los diferentes cuerpos que guarnecen aquella isla.

El número de éstos era de 233, correspondiendo 214 al Regimiento Regional número 2, cinco al 8.º batallón de artillería de plaza; dos al cuerpo de Sanidad Militar y doce al de Ingenieros, éstos últimos marchan con licencia ilimitada.

El muelle viose concurridísimo de gente que había acudido para despedirlos.

La música del Regimiento regional número 1, tocó un pasodoble al zarpar el vapor.

La lista de los pasajeros embarcados es la siguiente:

Un oficial del Ejército.—D. José Valseca.—D. Enrique Vaño.—D. José Maldonado.—Don Antonio Vila.—D. Sebastián Zanoguera.

El vapor *Lulio* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto para el de Barcelona, con la valija, efectos y los siguientes pasajeros:

D. Lucas Canals.—D. Gaspar Lluch y señora.—D. Francisco Rosselló.—D. Pedro Novella y señora.—Senis Giribaldi.—D. Antonio Pastor.—D. Alberto Civera.—D. Celestino Ba-

deras.—Un carabinero, esposa é hijo.—Don Juan Oliver.—D. Gabriel y D. José Buadas y D. Emilio Pou.

Esta noche en la iglesia de San Antonio de Padua después de rezado el santo Rosario empezará la solemne novena dedicada á nuestra señora de Belén, con sermón que dirá D. Bruno Homar custos de Santa Magdalena.

El presidente de la sociedad «La Constancia» nos ha ofrecido su nuevo domicilio en la calle de la Unión número 6.

Agradecemos la atención.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Puigpuent da cuenta de haber caído una chispa eléctrica sobre el campanario de la iglesia de aquella villa, produciendo un gran boquete en una de las paredes y derribando parte de la cornisa.

Por la del puesto de Sineu fué detenida y entregada al Juez municipal de la misma á una mujer vecina del lugar de Llorito presunta autora de la sustracción de tres aves de corral.

Comunica la del puesto de Pollensa haber detenido á una mujer y á un joven hijo de aquella, autores de haber recogido un bulto de tabaco de contrabando perteneciente á la Tabacalera que encontraron abandonado en la carretera que de dicha villa conduce á la ciudad de Alcudia y no haberlo devuelto á pesar del bando publicado por la alcaldía.

Hoy se celebra en el pueblo de Inca la última de las tres ferias dominicales: suele ser la más concurrida de todas y en la que se verifica mayor número de transacciones.

El viernes próximo tendrá efecto la de Lapeña, el sábado la de Alcudia y el domingo las de Muro y Pollensa. El jueves subsiguiente en Inca se verificará el llamado *Dijous bó*, que es, puede decirse, la que cierra el período de las ferias otoñales, pues no revisten tanta importancia ninguna de las que con posterioridad se celebran en otros pueblos.

La nueva chimenea que debe colocarse en el vapor *Bellver*, ha sido construida, como las calderas en la fundición del Sr. Oliver (Manen) habiendo sido llevada ya concluida al muelle para colocarla á bordo del expresado buque.

En el *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al día de ayer se empezó la publicación del Reglamento provisional de la Inspección é investigación de la Hacienda pública.

No han sido únicamente los templos y los cementerios que se han visto favorecidos ayer y anteayer por la multitud de personas de que dimos noticia: la devoción de unos y el apetito de muchos favoreció las buñolerías y las confiterías de esta ciudad, en términos de haberse visto apuradas las primeras para servir los pedidos que se hacían y de haber concluido las existencias de *panellets* las últimas á fuerza de ser continua la demanda.

Parece que los sufragios para los difuntos se hace mejor con el acompañamiento de alguna golosina ó de aquella fruta de sartén.

Todavía hubo ayer quien practicó la antiquísima tradición de ir á comer granada según la practicaban nuestros antepasados, mezclando con esta costumbre un poco campesina, la piadosa creencia de que por cada grano de dicha fruta que se comía, salía una ánima del purgatorio. La costumbre se ha perdido casi enteramente, acaso más por falta de granadas, en los predios y heredades de estas inmediaciones, que por falta de gana en las gentes del pueblo de continuar aquella práctica.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad queda de manifiesto el proyecto de planos y rasantes del barrio denominado Camp den Serralta por término de veinte días contados desde el de ayer, para los efectos de reclamación.

Dichos planos y rasantes fueron aprobados por el Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 28 del pasado mes de Octubre.

Ayer por la mañana en sus respectivos cuarteles pasaron la revista de comisario las tropas de esta guarnición y en el Gobierno militar los que deben pasarla por nómina, los que se hallan con licencia y los trase untes.

Con fecha 31 del pasado Octubre, por el Gobierno civil fué remitido al ministro de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por D. Jaime Mayol Busquets, contra la providencia del mismo Gobierno fecha 10 del mismo mes, declarándolo incapaz para continuar desempeñando el cargo de concejal del Ayuntamiento de Sóller.

El tránsito de la gente por la crujía central de la plaza Mayor se hace con suma dificultad á causa de las obras de colocación de cañerías que en ella se practican, obras que no solo obstruyen el paso, sino que son causa que haya allí en los días de lluvia un lodazal que no puede atravesarse sino con zancos.

En la Alcaldía de la ciudad de Alcudia y por acuerdo de su ayuntamiento tendrán efecto el día 1.º de Diciembre próximo á las 11, á las 11 y media y á las 12 de la mañana respectiva-

que! ah! ah! ah! ¡qué cosa tan chistosa! Y yo, yo soy la duquesa de Chatillon! la duquesa Dionisia... E iré á visitar á los trabajadores en la granja con un vestido con cola, bordado de diamantes y perlas!... Que las vaqueras no se atrevan á hablarme sin ponerse medias en sus pies y guantes en sus manos!... á fe mía! ellas verán lo que les pasa! «Desvergonzadas, les diré, ¿es modo este de presentaros delante de la duquesa Dionisia?» Ah! ah! ah! ¡qué lindo estará cuando la granja esté trocada en castillo, y las arrendadoras en damas de la alta nobleza!... Sí, pero el espectro de Chatillon vendrá á torcerme el cuello!

Nada podría pintar la desesperación de Ernesto al reconocer, sin poderlo dudar, que la infortunada jóven había perdido otra vez la razón. Quedó como un hombre herido por el rayo, los brazos colgando, la boca abierta, anonado.

—Dionisia! murmuró con voz sofocada, pobre Dionisia!

Esta había de repente cesado de reír y guardaba un silencio feroz; pero los diversos sentimientos que se reflejaban en su semblante demostraban una extremada agitación interior.

El acceso no había aun concluido, y sus labios se movían por intervalos sin dejar escapar sonido alguno, cuando apareció una criada, al otro extremo del emparrado, del lado de la casa, gritando con todas sus fuerzas:

—Señorita Dionisia, venid.... La señora os llama.

Este llamamiento pareció determinar una reacción en la jóven. Su mirada se volvió más dulce, á pesar de quedar en ella algo de vago y de asombroso. Ernesto observaba con ansiedad estos síntomas de buen augurio.

—Señorita Dionisia, repitió la criada, ¿no venís? la señora os necesita.

Esta vez la pobre niña pareció comprender claramente lo que se le decía. La fuerza de la costumbre y un profundo sentimiento disiparon las nubes que invadían aun su cerebro. Volvióse hácia la criada, y dijo con voz que había recobrado su sonoridad:

—Aquí estoy, Ringaude; decidá mi abuela que allá voy.

Luego dirigiéndose al jóven Rosemberg que empezaba á respirar libremente.

—Señor Ernesto, dejadme, dijo; otra vez hablaremos de este asunto.... Hasta entonces no procureis verme, necesito un poco de tiempo para recomponerme de este accidente... Cuando me crea bastante fuerte para continuar esta conversación os avisaré.... No me sigáis.... Adios.

Y se dirigió corriendo hácia la casa.

—Esto no ha sido más que un rayo, dijo Ernesto, pero un rayo que puede anunciar una larga tempestad.... Dios mío! tened piedad de mi querida Dionisia!

mente, las subastas para arriendo de los pasos del monte denominado de la Victoria por todo el año forestal, siendo el tipo de subasta 1.500 pesetas; la venta de cien pinos con ciento diez estereos de leña, en el mismo monte por el tipo de 720 pesetas y cincuenta pinos con veinte estereos de leña en el monte de San Martín tasados en 290 pesetas.

Noticias del ejército:
Carabineros.—Destinos. Los capitanes don Juan Mérida Picó, de la comandancia de Mallorca a la de Valencia, D. Andrés Treviño García, de la de Estepona a la de Mallorca y D. Enrique García García de la de Valencia a la de Mallorca.

Infantería.—Destinos. A la isla de Cuba el comandante D. Domingo Izquierdo Escalona, del regimiento Reserva de las Baleares núm. 1. y el capitán D. Benigno Rodríguez Suárez, comandante militar de la isla de Cabrera, por haberles correspondido en el sorteo verificado al efecto.

Accediendo a lo solicitado por el médico civil con residencia en Sineu D. Antonio Alomar Jaume, ha sido nombrado, médico provisional de Sanidad Militar con destino a la isla de Cuba.

Se ha concedido el retiro para Palma de Mallorca al sargento de carabineros José Granche Vidal, habiéndosele señalado provisionalmente el haber de 100 pesetas mensuales.

Diputación Provincial

Bajo la presidencia del señor Gobernador de la provincia Don Belisario de la Cárcova, reunióse ayer la Excm. Diputación provincial, con el objeto de celebrar la primera sesión de este periodo, dando principio a las doce de la tarde.

Declarada abierta la sesión por el señor presidente, se dió lectura al acta de la sesión anterior, y al extracto de los acuerdos tomados por la Comisión provincial durante el último semestre, siendo aprobados.

El señor Cárcova, dijo que en nombre de Su Magestad el Rey declaraba abierto el primer periodo semestral de sesiones del actual año económico, saliendo inmediatamente del salón.

Ocupó la presidencia el señor Rosselló y dijo que de conformidad con lo que la ley dispone, debía procederse al nombramiento de Vicepresidente de la Comisión provincial para el actual periodo.

A propuesta del mismo señor se suspendió por un minuto la sesión, con el fin de que los señores diputados se pusiesen de acuerdo.

Reanudada de nuevo se procedió a la votación del Vice-presidente de la Comisión quedando elegido D. Mariano Canals por diez votos contra siete papeletas en blanco.

Pidió la palabra el Sr. Canals manifestando que agradecía la distinción que acababa de otorgársele y que procuraría desempeñar dicho cargo con cuanto acierto le fuese posible, contando para ello con la cooperación de los demás señores diputados, sus dignos compañeros.

El señor Presidente dijo que creía no le faltaría la cooperación al Sr. Canals, pues ya ha dado pruebas de su inteligencia en los diferentes cargos que ha desempeñado.

Se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa la memoria de la gestión de la Comisión Provincial en el último periodo.

Se acordó que pasara a la Comisión correspondientes varios recursos presentados por algunos de los Ayuntamientos de esta provincia, relativos al reparto.

El señor Presidente dió cuenta de la muerte del que fué empleado de las oficinas de dicha Corporación Sr. Piniillos, acordándose que la Comisión de Beneficencia informe acerca de la forma en que debe socorrerse a la viuda.

Y después de acordar el número de sesiones que debe celebrar la Excm. Diputación en el actual semestre, se levantó la sesión.

El día oficial
4 Noviembre 1895

Diputaciones Provinciales.—Formadas las cuentas dentro de los dos meses anteriores, conforme se dijo en la hoja del día 4 de Agosto la Diputación procederá al examen de las cuentas generales semestrales, notas y extractos, publicados en el Boletín Oficial, nombrando al efecto una Comisión especial si lo creyese necesario. La Diputación puede pedir los documentos relacionados con las cuentas y llamar a su seno para recibir su informe oral a cuantas personas hayan intervenido en las operaciones a que aquéllas se refieran, volviéndolas a la Comisión provincial si no fueren aprobadas ó en el caso de infracción de ley ó malversación de fondos, para que dicha Comisión haga por escrito las observaciones que estime oportunas. Las cuentas aprobadas ó censuradas por la Diputación provincial pasarán por conducto del Ministerio de la Gobernación, al Tribunal de las del reino, para su revisión y aprobación definitiva. Se considera a los Ayuntamientos del territorio como interesados en las cuentas provinciales para el efecto de reclamar y protestar contra la aprobación de las mismas. (Art. 127, 128 y 129 de la ley Provincial de 29 Agosto 1882).

TELEGRAMAS
de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

El Rey de Portugal en Berlín
 Madrid 2 a las 9'20 m.

Llegó a Berlín el rey Don Carlos. Esperábase el Emperador Guillermo en la estación, la cual estaba decorada.

Don Carlos pasó solo por entre las filas de los soldados que sostenían antorchas de magnesio.

Asistirá a los ejercicios militares y al banquete que en su honor se celebrará en Palacio.

Terremoto en Roma
 Madrid 2 a las 9'30 m.

Ha ocurrido un intenso terremoto en Roma.

El pánico que se apoderó de las gentes es indescriptible; por doquiera se veía huir a familias enteras con el espanto pintado en sus rostros.

Los presos en la carcel intentaron forzar las puertas del edificio, habiendo necesidad de redoblar la vigilancia.

Algunas casas se han hundido por completo.

El Vaticano y el Quirinal han sufrido desperfectos de consideración.

El edificio del Banco de Italia ha quedado en estado ruinoso.

Se cuentan muchos heridos.

El Cardenal Forés.—El Gobierno de Francia.

Madrid 2 a las 9'40 m.

Toda la prensa en general publica artículos necrológicos dedicados al Cardenal Sanz y Forés.

Ocupándose de la solución que ha tenido la crisis francesa, se elogia a Mrs. Bourgeois y Cavaignac por considerar que con tales Ministros es indicio cierto de que la República quiera purificarse.

Detalles del «meeting» de Washington

Madrid 2 a las 10'10 m.
 » » 10'20 m.

En el meeting que han celebrado los separatistas en Washington asistieron 350 prohombres del partido, por cuyo motivo no se le dá importancia alguna.

Se nombró una comisión compuesta de cincuenta individuos para que hiciera propaganda en favor del reconocimiento de la beligerancia.

Quejaronse los oradores de la falta de ayuda que les presta el Gobierno.

Tauner dijo que la causa de Cuba, es la causa de la libertad.

Estrada confió a los americanos la obra de la independencia; y añadió que contaba con la benevolencia del Presidente Cleveland.

Wolf (indio) dijo que España ayudó a Cristobal Colón con el dinero de los judíos para el descubrimiento del Nuevo mundo; y por consiguiente el descubrimiento no debe agradecerse a España, sino a Colon y a los judíos.

Coffruts leyó una proclama mambis.

Pierra declaró que no se trataba de guerra de razas, sino de una guerra emprendida contra el despotismo de España.

Quesada afirmó que Puerto Rico y Filipinas seguirán la iniciativa separatistas de Cuba.

Otros «meetings».—Más cónsules
 Madrid 2 a las 10'30 m.

También se han celebrado otros meetings separatistas en Cleveland y Pitsburg en donde también se pronunciaron discursos en-aquel sentido.

Asegúrase que España aumentará los cónsules norteamericanos para vigilar las costas y perseguir a los laborantes.

Un crimen
 Madrid 2 a las 10'50 m.

En una taberna de las ventas del Espíritu Santo riñieron anoche el dueño de aquella y dos parroquianos por cuestión de quince céntimos; éstos resultaron heridos gravemente.

Doña Josefa Montaner y Llampayes

HA FALLECIDO
DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
 (Q. E. P. D.)

Su desconsolado hijo, hija política, hermanas y hermano político, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones el alma de la finada y asistir al rosario que en sufragio se rezará en la casa mortuoria (calle de la Palma núm. 13, principal), hoy domingo a las cuatro de la tarde y a la conducción del cadáver que se verificará acto seguido.
 No se invita particularmente.

(EDICIÓN DE HOY)

Premios de los patronatos
 Madrid 2 a las 11'20 m.

La Gaceta de hoy publica una disposición anunciando los premios procedentes del Patronato; fundado con la renta de noventa acciones del Banco de España.

Dichos premios, se adjudicarán para recompensar los actos de amor filial, abnegación en la honradez, literatos indigentes, viudas y familias acreedoras a este beneficio.

Las instancias de las clases que tengan opción a disfrutar de dicha gracia, deberán promoverse hasta fin del mes de Febrero próximo.

Agitación filibustera.—Llegada de barcos.

Madrid 2 a la 1 t.

Entre los filibusteros de Cayo Hueso y Tampa, se nota gran agitación.

Han llegado a la Habana tres lanchas cañoneras nuevas.

También ha llegado allí el hijo del general Martínez Campos.

Despacho oficial.—Encuentro

Madrid 2 a las 2'15 t.

El Presidente del Consejo de Ministros señor Cánovas, ha despachado con S. M. la Reina.

Circulan rumores de haber tenido un importante encuentro con numerosos insurrectos, la columna que manda el general Suárez Valdés.

Descarrilamiento.—Incendio.—Carbonizados.—Defensa

Madrid 2 a la 4 t.

El periódico el Heraldó acaba de recibir un telegrama de Cuba dando cuenta que una partida de unos mil insurrectos han hecho descarrilar el tren en la jurisdicción de Remedios, dando fuego a las casas del arrabal de dicho punto de cuyo resultadó, algunos de sus moradores quedaron carbonizados.

Los voluntarios se batieron bizarramente con los insurgentes.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

La Alianza

Sociedad Industrial de Panaderos

La Junta de Gobierno ha acordado comprar manteca de la cosecha de 1895-96, bajo las condiciones establecidas por la misma que quedan de manifiesto en la secretaría de dicha Sociedad, desde hoy hasta el día 5 de Noviembre de 1895 a la una de la tarde, hora que se harán las compras si los precios acomodan.
 El Presidente, Juan Vadell. 6-2

Instituto Balsear de vacunación directa

El lunes día cuatro de la próxima semana de doce de la mañana a una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal.
 Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.
 Lo que se anuncia para conocimiento del público.
 Palma 2 de Noviembre de 1895.—El Secretario del Instituto, A. Rabasa.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
 Día 30.—Varones 2.—Hembras 2.
 Día 31.—Varones 2.—Hembras 1.
Matrimonios:
 Día 30.—D. Martín Cifré Vilanova con doña Antonia M. Amengual y Munar.
 D. Juan Espiritu Santo con doña María de la Concepción Roig Dols.
 Día 31.—Ninguna.
Defunciones:
 Día 1.—Guillermo Vich Pujol, viudo, 80 años, Arrabal, encefalitis crónica.
 Juana María Fornés Perelló, casada, 55 años, Hospital, no consta la enfermedad.

Día 2.—Bartolomé Cervera Alzina, casado, 60 años, del Santo Espirita, asistolia.
 Ana Aguiló Forteza, 32 meses, c. de Maura, pneumotifoidea.

Hospital provincial:

Día 1.º.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 1 varón.—Defunciones, 1 hembra.
 Día 2.—Entradas, 7: 6 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—Cuarto cuadrante.

Estado del mar.—Llana.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguno.

Incidencias.—Estaba cubierto el cielo y calimoso el horizonte, la mar llana y la ventolina al primer cuadrante al orto. A las siete lloviznaba la ventolina, se llamó al S., dejó de llover antes de las ocho y entabló de nuevo la ventolina al primer cuadrante a las cuatro era del cuarto y como desde el orto variable hasta el ocaso. Las aguas más elevadas de su nivel ordinario, grandes humedades.

Noticias.—Entraron dos vapores y tres veleros y salieron dos vapores.

Mataderos:

Día 2.—Besas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Toro, 0.—Novillos, 0.—Terneros 0.—Carnarcos, 9.—Ovejas, 24.—Borregos.—2.—Corderos, 85.—Cabras, 8.—Cegajos, e.—Cabríos, 1.—Cerdos, 36.—Cerdas, 9.—Lechonas, 0.
Volatería.—Gallinas, 42.—Pollos, 37.—Gallinas, 95.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 7.—Conejos, 7.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Jaime dedicadas al Delfico Corazón de Jesús; exposición a las nueve, acto seguido se cantarán horas y misa mayor. A las siete de la tarde, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, a las siete y media, comunión general para los asociados al Sagrado Corazón de Jesús.

En la Merced, a las siete y media, comunión general para los esclavos del Santísimo; a las diez misa solemne con exposición, sermón y procesión por el ámbito de la iglesia.

En Santa Catalina de Sena, comunión general para los terciarios de Santo Domingo. Por la tarde, rosario entero y plática.

El ejercicio del Corazón de Jesús se hará por la tarde en San Francisco, San Felipe Neri, apuchinas, San Jerónimo, Concepción, Santa Magdalena y Piedad.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Jaime; exposición a las seis; a las nueve y media horas y misa mayor. A las siete de la tarde, rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, a las once y cuarto se hará el ejercicio dedicado a los patriarcas San Francisco y Santo Domingo.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

Boletín meteorológico

Día 2 de Noviembre a las 9 de la mañana
 Barómetro 764 5 mm
 Termómetro seco 19 0 grados
 Idem húmedo 10 2 »
 Máxima en 24 horas 19 0 »
 Mínima en idem 13 0 »
 Reflector 11 8 »
 Dirección del viento N.
 Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 42 2 kg.
 Pluviómetro 12 26 mm.
 Evaporómetro 0 5 »
 Higrómetro 0 93 »
 Ascenso del barómetro en 24 horas 0 1 »
 Descenso del idem en idem 0 0 »
 Lluvia de ayer hasta las nueve 58 12 mm.

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy domingo
 Por la tarde a las tres.

Don Juan Tenorio

Entrada general Un real

Por la noche.

El alcalde interino

Campanero y sacristán

Lucifer

Lo somni de la Ignocencia

A las ocho en punto.

Entrada general 0'30 ptas.—Media entrada 0'20.

Ferrocarriles de Mallorca
 Servicio de trenes que registró desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8 12 mañana, 2 15 y 5 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11 45 (mixto) mañana y 5 30 tarde.
 De La Puebla á Palma y Manacor, á las 8 27 mañana, 12 15 (mixto) y 5 45 tarde.
 Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Morgues.

Vapores Correos
Salidas
 Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
 Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
 Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
 Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
 Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.
 Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas
 Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).
 Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
 Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
 Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
 Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
 Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
 Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Manacor
 (Provisional durante 15 días)
 De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.
 De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca
 Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
 Jueves 10, Inca (Dijous bó); Domingo 13, Sóller y Felanitx; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Sóller y Felanitx; Id. 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felanitx; Id. 28, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S'Arracó	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdallá	Santacilia	2 >	8 >
Calviá	Santacilia	2 >	8 >
Esportis	P. del Olivar	2 >	9 >
Estabimor	P. del Olivar	2 >	9 >
Estalencob	P. del Olivar	2 >	9 >
Benyalbafar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel 84	2 >	8 >
Deyá	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80	2 >	8 >
Ban. ola	Bauó 6	2 >	8 30
Lluchmayor	Bauó 6	2 >	8 30
Santanyi	Bauó 6	2 >	8 30
Campos	Bauó 6	2 >	8 30
Sancellas	P. de S. Ant. 12	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant. 12	2 >	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 >	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13	2 >	6 >
Porteres	Mercadal 13	2 >	6 >

Notas del Calendario

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Luna llena el 2 Ct. menguante el 9 Sale el sol á las 6 34 Pónese á las 4 53	Luna llena el 2 Ct. menguante el 9 Sale el sol á las 6 35 Pónese á las 4 52
3	4
1327.—Muere en Barcelona, el rey D. Jaime II de Aragón	1787.—Inauguración del Teatro de Santa Cruz en Barcelona
DOMINGO	LUNES
307 Santos 58 Armargol y Gaudioso	308 Santos 57 Nicanoro ob., Carlos Borromeo card. Emerico príncipe y Stas. Elena y Modest. vgs.

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Can Bitla

Números 113 Y 115--JAIME II--Números 113 Y 115

En atención á la gran crisis que está atravesando este país y al objeto de facilitar al público la compra de todos los artículos del ramo de pañería que necesita, hemos resuelto abrir la venta para la próxima temporada de invierno con grandísimas rebajas de precios.

ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS PARA EL CLERO
 PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

A los que deseen colocar dinero en fincas

Se vende una finca situada en el Pinar de Inca y otra en Palma que pueden ser muy provechosas.
 Cincos por ciento líquido al año
 Se toma el dinero en primera hipoteca sobre dichas fincas.
 Para informes, Jacinto Tortella, Pelaires 19, 1.º

Servicio de carruajes

entre esta ciudad y el vecino pueblo de ESTABLIMENTS
 Salidas de Palma, á las 11 de la mañana, á las 2 y á las 6 de la tarde.
 Salidas de Establiments, á las 7 mañana, á las 12 30 y á las 5 tarde.
 Los puntos de parada en Palma, frente al núm. 57, á la calle de San Miguel y en Establiments, en el estanco del Bulló.

Casa de comida

Calle de la Feria 10
 LLUCHMAYOR
 Dicho establecimiento reúne todas las comodidades apetecibles, y sirve de desayuno con suma limpieza y á precios económicos.
ODEIZA.—Hay una de 25 años y leche de diez y seis días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que le tiene en el caserío del «Secar d' l Real.» Para informes en dicho caserío en la casa denominada «Cas Vicari V.»

ELEGANTÍSIMO SURTIDO DE CORONAS MORTUORIAS DE METAL Y PORCELANA

FABRICACIÓN ESMERADA
 PRECIOS MUY REDUCIDOS
 Se encontrarán en el establecimiento de la calle de José Ignacio Fuster.
7--San Nicolás--7 PALMA

ODEIZA.—Una de 24 años de edad, leche de 21 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que le tiene en Petra.
 Para informes dirigirse en la calle de Santo Domingo, número 1, principal.

Tienda de las Monjas

OTOÑO É INVIERNO

300 piezas franelas algodón á 3 reales cana, dibujos última novedad.
 200 piezas en clase superior á 4 y 5 reales cana.
 Incomparable surtido en pañetes para capas y abrigos desde 14 reales cana.
 Vicuñas y gergas para vestidos, fabricación exclusiva de la casa, última creación de la moda.
 Franelas lana, gusto inglés, 8 reales cana.
 No tiene rival nuestra existencia de pañuelos 10/4 para abrigos.

ESPECIALIDADES EN GÉNEROS NEGROS PARA LUTO
 TODO ACABADO DE RECIBIR
Monjas 25--Federico Alabern--Monjas 25

LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.ª

VAPOR DIRECTO DE PALMA Á LAS ANTILLAS
 Para Puerto Rico, Habana, Matanzas y Ponce, con escala en Canarias, saldrá de este puerto el día 6 de noviembre el nuevo y grandioso vapor de acero clasificado 100 A I del Lloyd
Catalina
 Admite carga á fete y pasajeros para dichos puntos.
 Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la Compañía en Palma, San Juan 20.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.
 Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.
 Véndense en todas las farmacias.
 Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfaturada.

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.
 Depósito general: CHASSAING Y C.ª, 5, av. Victoria, París.

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras

Relojería Alemana

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.
 Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.
 Especialista en Cronómetros
GUILLERMO KRUG
 33—Calle de Colón, 33—PALMA

Turrone de Jijona

Ha llegado el acreditado turroneiro
Francisco García
 con sus ricos turrone de Jijona. Al canche, yema, nieve, imperial, avellana negro, en s'xtres; peladillas de Alcoy, idem garapinadas, piñones, anís, cascos de Valencia, pasteles de giora, mazpán de Toledo, patatas de Málaga, calabazata y toda clase de dulces.
 El próximo domingo abrirá el despacho en el mismo sitio que todos los años, calle de Jaime II, número 3, Palma, frente la casa «Singers», esperando verse favorecido por sus numerosos parroquianos y por el público en general. 4-2

SOLUCIÓN de Bifosfato de Cal medicinal del Instituto religioso DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Tremois, se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y curie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.
 Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas.
 Precio: 1/2 litro, 3 pesetas el litro, 5 pesetas
 Se vende en todas las buenas farmacias.
 Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

Imp. de Amengual, Montaner